
 

 
要求執行「無家者友善」議案 

 

背景： 
深水埗區議會早於 2017年 3月 7日通過「無家者友善議案」，要求推行包括興建無家者宿舍等措施，
然而政府無視議會決定，漠視妥善安置無家者的訴求。及後，食環署與警方發起多次聯合行動將露宿

於通州街天橋底的無家者驅趕到隔鄰的通州街公園。因此，民協再次於 2019年 1月 15日的深水埗
區議會會議再次提出議程跟進議案，但最終仍未得到部門完滿答覆，變相雪藏「無家者友善議案」。 
 

議案至今相隔已有 4年，但政府對無家者的支援仍舊一拖再拖。疫情重創香港經濟，失業、就業不足
率高企，不少基層市民無法應付租金與生活所需，最終加入露宿行列成為無家者。聚居的地點亦由通

州街公園，延伸至深水埗區不同地點。疫情肆虐期間，無家者由於欠缺支援，需要面對健康風險，同

時間，人數的上升亦增加無家者與鄰近居民的壓力，影響社會和諧。 
 

疫情持續反覆，露宿狀況只會持續。鑑於問題嚴重，民協謹此查詢： 
 

1. 現時深水埗區無家者聚居的地點及人數為何？ 
2. 疫症期間，民政署及相關部門為無家者提供哪些具體支援？ 
3. 現時各部門執行「無家者友善議案」進度為何？如未有進展，請提供原因。 
4. 各位部門就興建「無家者宿舍」的進度為何？請提供具體的興建地點及時間表。如未有進展，請
提供原因。 

 

動議： 
本會再次促請各部門正視議會決定，回應無家者及居民需要，積極執行「無家者友善議案」，並定期

向深水埗區議會匯報工作進度。 
動議人：衞煥南    和議人：李庭豐 
 

文件提交於 2021年 5月 11日深水埗區議會第九次會議討論，請運房局及相關機構代表出席，並擬
備文書回應本文提問。 
 

文件提交人： 
衞煥南、李庭豐、徐溢軒、江貴生、利瀚庭、何啟明、譚國僑、楊彧、覃德誠、李炯、麥偉明 
2021年 4月 26日 
 
參考文件： 
深水埗區議會文件 34/17 《倡議無家者友善議案》 
相關連結：https://bit.ly/2QWemFY 
 

深水埗區議會文件 14/19 《抗議無視議會決定，要求政府履行「無家者友善」議案！》 
相關連結：https://bit.ly/3sMkSw4 
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